

啐 啄

令和6年6月6日
学校だより 6・7月号
岐阜市立長良東小学校
校長 中村 有希



あいさつの奥深さ

「おはようございます。」

毎朝校門に立っていますと、子どもたちが元気に挨拶をしてくれます。中には、立ち止まって深々とお辞儀をしてくれる子、名前と肩書を付けて挨拶してくれる子、言葉はなしでハイタッチを求めてくる子もいますし、恥ずかしそうに会釈だけの子、目を合わせるだけの子もいます。どのやり方が一番「よい」あいさつなのでしょう。

6年生の子どもが、朝あいさつ活動を行っています（この活動の名前を聞いてみたら特にないとのことでしたので、私はこれを「あいさつ隊」と呼んでいます）。ある日、そこに1年生が加わってくれて、1年生と6年生と一緒にあいさつ活動をしていていました。それだけで美しい姿ですが、加わってくれた1年生は、6年生へのあこがれやあいさつの気持ちよさや楽しさ、いろんな人と話せる、そんなことを語ってくれました。朝に限らず、校内でも、子どもたちとすれ違うたびに、「こんにちは」や当番の役割を果たしている子には「お疲れ様」、「ありがとう」と声を掛け合っています。

ところで、なぜあいさつを行うのでしょうか。本校をはじめとして日本の多くの学校が大切にしているあいさつは、とても奥深いもののように感じます。基本的な生活習慣や礼儀など、多くの側面で考えることができますが、私としては、あいさつは、相手を認識したことや相手に関心があること、相手を認めることを示すものだと考えています。子どもたちも日によって気分が乗る日も乗らない日もあると思います。子どもたちも日々様々なことを思い、考えていると思います。だから、必ずしも「元気に」でなくても、会釈だけでも、ハイタッチでも、手を挙げるだけでも、目を合わせるだけでもよいのではないかと思います。人と会った時には目と目を合わせる、気持ちと気持ちを合わせる…それが重要ではないかと思っています。また、コミュニケーションという意味では、声の大きさや高さ、視線、アイコンタクトなど、周辺言語や身体言語と言われることとも関わってきます。

今年度は、子どもたちの心が、満たされ、通い合い、躍る学校（にっこり、ほっこり、ギョラギラ）を目指しています。朝は、登校してくれたこと自体に価値を見出し、「よく来たね」と温かく迎えます。そして日中や下校時も、子どもたちと心を通わせ、お互いを思いやる、温もりのある学校を目指していきます。

○ 6・7月の行事予定



6月		内容	7月		内容
5	水	検尿(2次)	1	月	ぎふ・MIRAI's フィールドドリップ (3年・枝豆 4年・クリーンセンター)
6	木	いじめを見逃さない日 租税教室(6年)	3	水	いじめについて考える日 授業参観(低・3時間目 高・4時間目)
7	金	野外学習 1日目(5年)	4	木	岐阜市教員研修(午後)
8	土	全校授業日(弁当持参) 野外学習2日目(5年)	5	金	ハートフル人権ライブ(4年・午後)
10	月	振替休業日	8	月	高齢者疑似体験①(4年・3,4時間目)
12	水	ぎふ・MIRAI'sチャンネル(高学年)	9	火	高齢者疑似体験②(4年・3,4時間目) 家庭教育学級
13	木	命を守る訓練	10	水	社会科学生授業(6年・6時間目)
18	火	こだま(4~6年)	16	火	振替休業日(6月23日分)
23	日	防災学習 ※弁当不要	17	水	ぎふ・MIRAI'sチャンネル(低学年)
24	月	採血検査(5年)	19	金	夏休み前全校集会
25	火	希望制個人懇談①			
26	水	希望制個人懇談②			
27	木	希望制個人懇談③			
28	金	希望制個人懇談④			

○ お知らせ・お願い

- ・6月8日(土)は授業日です。野外学習中の5年生の児童以外は、お弁当の準備をお願いします。
10日(月)は振替休業日となります。
- ・6月23日(日)は防災学習のため授業日です。昼食は防災食(アルファ化米等)を食べます。米(150グラム~200グラム)を入れる空の弁当箱と箸の準備をお願いします。
なお、振替休業日は7月16日(火)となります。
- ・7月3日(水)の授業参観の詳細については、5月21日にスマート連絡帳にて配信済みの案内をご覧ください。
- ・家庭教育学級が7月9日(火)に開催されます。今年度は、年間3回の活動を企画しており、9日が第1回目となります。「これからの時代の東っ子に求められる力について考えよう」をテーマに校長が講話を行います。詳細については、5月31日にスマート連絡帳にて配信済みの案内をご覧ください。